

Football/Tournoi inter-forces de défense et de sécurité à Port-Gentil La bonne opération de la gendarmerie nationale

Jean-Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

LA gendarmerie nationale a réalisé le doublé lors du tournoi inter-forces de défense et de sécurité, organisé récemment à Port-Gentil. En finale dames et hommes, elle a en effet pris le dessus sur la marine nationale. C'était en présence de l'initiateur du tournoi, Martin Boguikouma, gouverneur de la province de l'Ogooué-Maritime, et d'un public constitué en grande majorité des forces de défense et de sécurité. Intitulée "Ballon militaire", la compétition a duré un mois. Les matches se sont joués au stade Pierre-Claver Divunguy.

En finale dames, après un score de parité (0-0) à la pause, les gendarmettes ont fait la différence sur les marines en deuxième période, arrachant finalement une victoire étriquée (1-0), grâce à un superbe but



Photo : Jean-Paulin ALLOGO

Le maire Apérano remettant le trophée de vainqueur à la capitaine de Gena dames.



Photo : Jean-Paulin ALLOGO

Le gouverneur Martin Boguikouma (lunettes) honorant le capitaine de Gena hommes.



Photo : Jean-Paulin ALLOGO

Gena vainqueur chez les dames...



Photo : Jean-Paulin ALLOGO

... et chez les hommes.

de la virevoltante Lydia Biveghé Emame, sur une reprise acrobatique qui a arraché les ovations du

public. Après cette réalisation, la marine nationale a tout tenté pour refaire son retard. En

vain. En finale hommes, les gendarmes ont remis ça en dominant les marins.

Le match, à sens unique, a été remporté sans coup férir sur le large score de 4-0. Buts inscrits par:

Gervais Nzé (19e, et 88e), Idriss Mvou (56e) et Délice Issoupou (76e). Avant la remise des récompenses aux lauréats par les officiels, le gouverneur Boguikouma a expliqué que l'organisation du tournoi "Ballon militaire", dans la province de l'Ogooué-Maritime, est destinée à favoriser l'unité, la solidarité et la fraternité entre les corps habillés regroupés au sein du ministère de la Défense nationale (armée de terre, sapeurs pompiers, gendarmerie nationale et marine nationale), du ministère de l'Intérieur (police nationale) et du ministère de la Justice (sécurité pénitentiaire), qui ont rivalisé d'adresse et de talent dans l'engagement et la bonne ambiance.

« C'est une initiative louable qui doit être pérenne et nationalisée par les hautes autorités du pays, en tête desquelles, le président de la République, chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba », a conclu Martin Boguikouma.

Finale du tournoi " Effoulameyong" Mitzic 2015 Ebo'oville remporte l'épreuve

PSNB
Mitzic/Gabon

LE tournoi "Effoulameyong", organisé dans les cantons Okala et Lalara, dans le département de l'Okano (Mitzic), a été remporté par Ebo'oville, qui a dominé en finale SIAT V2 (1-0).

Huit équipes issues des villages Nsang-Engong, Okala, Minko-Mibè, Eyi-nane, Siat V2, Siat V1,

Ngomessi et Mindzi ont pris part à cette compétition, initiée par une native de la localité, Esther Ntsame Alloghe.

Cette dame, cadre dans l'administration gabonaise, en a profité pour remercier le chef de l'Etat, le Premier ministre et son ministre de tutelle pour leur contribution dans l'organisation de ce tournoi, dont la première édition a eu lieu en 2012. Elle a ensuite salué les équipes présentes pour avoir accepté de prendre part à



Photo : Prosper-Sax Nze Bekale

Une phase de distribution aux populations des produits pour se préserver contre le VIH sida.

l'épreuve. Mme Ntsame Alloghe a enfin sensibilisé les populations des cantons

Okala et Lalara sur les moyens de lutte contre le VIH/Sida, insistant sur le comportement à adopter face à la maladie et à ceux qui en sont atteints.

Les jeunes ont été les plus interpellés, en raison des espoirs placés en eux en tant qu'avenir du Gabon. L'abstinence et la fidélité à son partenaire ont été fortement conseillées. Mais en raison de la dégradation des mœurs observée dans le pays, Mme Ntsame Alloghe a re-

commandé à son auditoire le port du préservatif obligatoire avant chaque rapport sexuel. S'en est suivie une distribution des préservatifs et des dépliants aux joueurs de chaque équipe, à leurs responsables ainsi qu'aux spectateurs, venus nombreux assister aux différentes rencontres. Ce matériel a été généreusement mis à contribution par les directions nationales et provinciales de lutte contre la pandémie.

Athlétisme

Un centre de formation pour jeunes athlètes en gestation à Port-Gentil

Jean-Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

L'EXPIÉRIENCE est la somme de tous les échecs vécus. Les 270 athlètes gabonais ayant participé aux 11e Jeux africains "Brazzaville 2015" ne pourront pas démentir cette maxime; eux qui ont récolté une maigre moisson de sept médailles (argent et bronze). Pour essayer de

booster le niveau des athlètes locaux, le président de la ligue d'athlétisme de l'Ogooué-Maritime, Zachée Nziengui, se propose de créer, dans les prochains jours, un centre de formation pour jeunes athlètes dénommé "SGTCEBI Académie", les initiales de la Société gabonaise tout corps d'Etat, bâtiment et industriel, l'entreprise du promoteur du projet. L'infrastructure sera érigée dans la zone de

Ntchengué, dans le quatrième arrondissement de la commune de Port-Gentil, plus précisément avant le site du nouveau stade de football de la capitale économique.

« Au début, le centre va accueillir 20 jeunes de 12 à 18 ans, qui seront encadrés par 5 formateurs nationaux et trois experts français. Selon les besoins, ce nombre pourrait être revu à la hausse », explique M. Nziengui, qui compte signer un partenariat public-privé avec le

gouvernement, via le ministère des Sports, pour que les jeunes athlètes du centre puissent bénéficier de l'apport sport-études durant leur durée de formation, qui sera de quatre ans, et aspirent à aller poursuivre dans les grands centres en Europe, par exemple.

« Si l'on veut avoir plus de médailles d'ici 2020, c'est maintenant qu'il faut se préparer sans relâche. La naissance d'un enfant est un événement heureux,

mais il y a plusieurs étapes à franchir pour qu'il produise sa propre valeur. Il faut qu'il marche, grandisse. D'où la création d'un centre de formation qui porte le nom de mon entre-

prise, que je considère comme mon enfant », précise Zachée Nziengui.

Vivement que ce projet porteur d'espoirs puisse bénéficier de l'apport de tous.

Bon à savoir

Assemblée générale ordinaire et renouvellement du bureau directeur de l'Association gabonaise de self tonfa sécurité et sports de combats, samedi 03 octobre 2015 à 9 heures au club Saoti. Suivra l'installation de la première ligue de l'Estuaire de self défense tonfa sécurité et sports de combats.